
Procès-verbal du 1er conseil d’école 
ECOLE MATERNELLE LES CHÂTAIGNIERS 

Boissy Saint Léger 
Lundi 16 octobre 2023 

 
Présents :  

M. Chavinier, Maire Adjoint, Elu représentant de la Mairie de BOISSY SAINT LEGER 
Mme De Asensao Liliana, déléguée de parents, 
Mme Laille, déléguée de parents, 
M. Le Cunff, délégué de parents, 
Mme Lopes Batista Julie, déléguée de parents, 
Mme Ansel, enseignante de moyenne et grande section,  

  Mme Guiguet, enseignante de grande section, 
  M. Marchand, enseignant de moyenne et grande section, 

               Melle Célia Saddi enseignante de petite section le jeudi, 
  Mme Bastide, enseignante de petite section, directrice de l'école, 

Mme Isabelle Bourghelle, directrice adjointe APPS 
 
   
Absents : Mme l’Inspectrice de l’Education Nationale, excusée. 
                   
Début de la séance : 17h40  secrétaire de séance : M. Pierre-Yves Marchand 
 
Minute de silence à la mémoire de Samuel Paty à la demande de la Rectrice d’Académie.  
Ajouter à cet hommage le souvenir de Dominique Bernard, professeur de français tué vendredi à Arras.  
Présentation brève des nouvelles consignes de sécurité à l’école + présentation du PPMS.  
 
 Ordre du jour :  

• Présentation des membres du CE 

• Bilan des élections   

• Rappel : A quoi sert un CE  

• Lecture et vote du règlement intérieur  

• La sécurité à l’école : incident du 19/09, les horaires, bilan de l’exercice incendie 

• La rentrée, les effectifs, la structure  

• Communication avec la mairie  

• AESH, contrat civique 

• Présentation du projet d’école, des différents projets, des sorties et festivités  

• Les travaux  

 

1. Présentation des membres du CE et bilan des élections 
Les élections se sont déroulées uniquement par correspondance. Le dépouillement a eu lieu le 13 octobre.  
Avec 60 % de votants, la seule liste se présentant a remporté les élections.  
 

2. A quoi sert un conseil d’école ? 

C’est une instance importante de l’école. C’est un lieu de concertation entre les différents partenaires : parents, mairie, 

enseignants. C’est le directeur d’école qui le préside. Les différents participants donnent leur avis sur les principales 

questions de la vie scolaire. 

3. Lecture et vote du règlement intérieur 
Envoyé par mail pour lecture.  
Voté à l’unanimité 
 
 



4. La sécurité à l’école : incident du 19/09, les horaires, bilan de l’exercice incendie 
 
A la suite d’un incident survenu mardi 19 septembre à 11h45, et à la demande de Madame l’Inspectrice de l’Education 

Nationale, le conseil des maîtres a dû de modifier le mode de sortie des élèves ne déjeunant pas en cantine.  

Une tolérance de 5min avait été consentie pour permettre aux parents de récupérer plus facilement les enfants de 

l’école élémentaire.  

Il a été décidé que dorénavant, les personnes venant chercher leur enfant le midi doivent rester à la grille de l’école, 

sur le trottoir. Les enseignants envoient l’enfant les rejoindre. Ceci permet d’éviter l’attroupement devant la porte 

d’entrée de l’école.  

Le plan Vigipirate est venu renforcer cette rigueur pour le respect du cadre réglementaire des horaires. Nous 

maintenons cependant l’entrée dans l’école des parents : 1 parent par enfant.  

Nous demandons aux parents de respecter scrupuleusement les horaires.  

Les enseignants et les ATSEM étant en classe dès l’arrivée des enfants, aucun retard ne peut être toléré. La grille est 

fermée à 8h30. 

Nous demandons aux parents de quitter rapidement la classe le matin après y avoir conduit leur enfant.  

On constate déjà un certain relâchement dans le respect des horaires.  

Ces mesures sont prises afin de faciliter au maximum la surveillance des entrées et sorties des enfants, de respecter le 

plan Vigipirate et le cadre légal des horaires institué par l’Education Nationale et la mairie de Boissy Saint 

Léger.  

Une demande de modification des horaires sera adressée à l’Education Nationale et à la mairie de Boissy St léger.  

Exercice incendie : s’est déroulé le 28/09/2023. L’alarme n’a pas été entendue par la cantinière. Les enseignantes des 
classes 3 et 4 disent l’entendre faiblement. Retour fait à la mairie.  

Enfants et enseignants informés. 

Evacuation rapide et sereine. 

Une représentante de parents d’élèves parle de son expérience à l’hôpital où des sonnettes individuelles + 1 boîtier 
récepteur ont été installés. Cela fonctionne bien. 

 
5. La rentrée, les effectifs, la structure 

104 enfants inscrits à la rentrée. (93 l’an dernier) 
36 petits – 34 moyens – 34 grands 
Classe 1 : 25 élèves de petite section : Catherine Bastide et Célia Saddi + Dominique Jouan (ATSEM) 
Classe 2 : 26 élèves : 11 petits et 15 moyens : Pierre-Yves Marchand et Catherine Taurand (ATSEM) 
Classe 3 : 27 élèves de grande section : Elisa Guiguet  
Classe 4 : 26 élèves : 19 moyens et 7 grands : Anne Claude Ansel et Mélanie Gogo (ATSEM) 
 
Effectif en hausse mais M. Chavinier explique que, hors la réhabilitation de l’ancienne maison de retraite, nous arrivons 
à la fin de la division des terrains.  
 
Présentation du travail des ATSEM et de leur journée : elles s’occupent des enfants, sont responsables de l’entretien de 
l’école et assurent les temps de cantine + le grand ménage l’été. C’est un très lourd travail et de longues journées. 
Question d’une représentante de parent : pourquoi des emplois jeunes ne sont pas recrutés l’été pour aider les ATSEM 
au grand ménage ?  
 
L’ATSEM volante de la commune est affectée dans notre école le mardi et le vendredi si elle n’a pas de remplacement.  
 
Le Pôle ressource :  
Dirigé par l’IEN 
La psychologue scolaire, Anne Chandresris, couvre seule tout le secteur de Boissy, soit 1792 élèves et 13 écoles. 



Le poste de psychologue scolaire de Limeil Brevannes n’étant actuellement pas pourvu, elle peut être amenée à 
intervenir également sur Limeil pour des situations graves.  
L’ERSESH, Nathalie Clerc, couvre tout Boissy + une partie de Sucy. Elle intervient de la maternelle au lycée ainsi que 
les établissements spécialisés.  
Plus que 7 médecins scolaires sur le Val de Marne.  
1 coordinatrice PIAL (Pôle Inclusif d’Accompagnement Localisé) 
1 enseignante régulatrice (secteur de Boissy) 
Les personnels sociaux et de santé de l'éducation nationale peuvent être associés autant que de besoin à son action. 
 

6. Communication avec la mairie  

Réunion du 19/09/23 avec les chefs de service des services en relation avec les écoles (Sces informatique, culturel, 
technique, Atsem, des affaires scolaires) 
Absence de Mme Granado. Réunion présidée par M. Maugan et menée par M. Piot.  
 
Courrier préalablement adressé à Mme Granado par l’ensemble des directeurs des écoles de Boissy pour faire part de 
certaines difficultés de communication : de nombreux messages restent sans réponse.  
L’absence de Mme Nitusgau, maintenant remplacée par Mme Harger, entraine des difficultés : pas de réponse pour les 
commandes, dont la date limite était le 15/10. 
Le fait de ne pas avoir de lisibilité quant au montant de la commande papier conduit à des erreurs d’appréciation pour 
les commandes de fournitures scolaires.  
D’autre part, cette année, d’importantes erreurs de livraison ont été commises sur cette commande papier.  
Ceci pourrait expliquer le budget réduit du reste à dépenser.  
La commande de Mme Ansel, qui a pourtant été réalisée dans les délais, n’a toujours pas été validée.  
 
Le responsable des services techniques a expliqué lors de cette réunion que les demandes de travaux adressées par 
l’école étaient parvenues trop tard au service. Cependant, la plupart de ces demandes n’étaient qu’un récapitulatif de 
demandes adressées antérieurement. M. Domique devait venir faire le point à l’école. Il ne s’est toujours pas présenté.  
 
Demande faite d’anticiper le départ en retraite de Mme Taurand et le congé maladie de Mme Gogo. M. Lucas répond 
que les délais doivent être respectés pour ces demandes.  
Le remplacement de Mme Gogo l’an dernier ayant été très chaotique, nous souhaitons que ces remplacements soient 
assurés par des personnes formées, détentrices du CAP petite enfance ; que ce soit la même personne qui assure tout 
le remplacement, que les horaires correspondent aux horaires des ATSEM.  
Serait-il possible que la personne qui remplacera Mme Taurand passe une semaine avec elle afin qu’elle lui présente le 
travail ?  
 

7. AESH, Contrat civique  
Demande de 4 contrats civiques pour l’école. Pas de réponse à ce jour.  
1 AESH nommé pour un élève présent 2 matinées dans l’école.  
1 AESH individuelle notifiée pour une élève de MS, soit 24h. 
En raison du manque de poste, seules 12 h sont accordées à cette enfant.  
 

8. Présentation des APPS 
Les parents d’élèves élus constatent et regrettent une hausse du cout de la cantine, garderie et centre de loisirs.  
M. Chavinier rappelle que toutes les familles sont cependant subventionnées et ne paient pas l’intégralité du coût du 
repas. Il faut savoir que ce montant recouvre également le personnel, l’entretien des locaux, le chauffage, l’électricité…. 
La France est le seul pays à proposer ce service. Dans d’autres pays, les enfants apportent une gamelle à l’école.  
 
Présence eu augmentation sur les temps des APPS : 
Le matin : entre 12 et 18 enfants 
Le midi : entre 70 et 80 
Le soir : entre 24 et 33 
Une nouvelle animatrice : Khadouj Nanai 
Le jeune animateur recruté a démissionné. Il est remplacé par Alysée.  
 



Réorganisation du temps de cantine, afin d’équilibrer les services  
1er service : tous les PS + 1 groupe de MS/GS – 2 ATSEM + 2 animateurs 
2ième service : le reste des MS et des GS -  1 ATSEM + 2 animateurs 
Cette organisation est à l’essai cette semaine.  
 
Mme Bourghelle fait part de son inquiétude quant au départ en retraite de Mme Taurand et au départ en congé maladie 
de Mme Gogo. Comme l’équipe enseignante, elle espère qu’elles seront remplacées.  
 
2 projets conduits cette année sur les temps d’APPS :  

 « Si on prenait l’air » : sortie une fois par mois en forêt sur le temps du déjeuner 

 Création de jeux de société 
 
 

9. Projet d’école, projets, sorties et festivités 
 

Obtention de la labélisation E3D  
- actions autour de la santé et du bien-être des enfants (hygiène : lavage des mains, importance du sommeil, prévention 
bucco-dentaire ;) ; Adhésion et participation aux activités proposées par l’USEP 
- actions autour du vivre ensemble : sensibilisation autour des thèmes de l’égalité entre les sexes, le handicap, la 
solidarité et l’empathie ; élaboration de règles de vie communes dans l’école 
- consommation et production responsables :  
Sensibiliser aux économies d’eau (lavage des mains, récupérateurs d’eau de pluie), d’électricité, gaspillage alimentaire 
- vie terrestre et aquatique :  
Observation des animaux vivants dans la cour et le jardin ; nourrissage des oiseaux en hiver ; jardinage ; sorties en 
forêt pour observer la nature, le cycle des saisons 
 
Sorties, festivités : dates déjà arrêtées :  
Visite des bibliothécaires 
Spectacles réservés 
22/09 : sortie à Fontainebleau (USEP) 
09/10 : démarrage de l’intervenante en musique 
17/10 : USEP course Ela 
01/12 : photos individuelles et collectives 
01/12 : fête du livre (Conteuse de l’association Démons et Merveilles + librairie de Villecresnes) 
Difficile de trouver des conteurs à des prix abordables pour une association d’école. 
Le bénéfice de la vente de livres sera reversé sous forme de livres à la bibliothèque de l’école. 
Fin février / début maris : Réservation des malles playmobil et Oxybul dans le cadre de la semaine des mathématiques 
05/04 : Carnaval de printemps (la police municipale nous encadrera) 
27/05 : sortie à la ferme de la Bergerie à Cerneux (sortie chère : 12 €. La moitié sera pris en charge par l’école) 
14/06 : fête de fin d’année sur le temps scolaire, sous forme d’olympiades. 
Reste à définir : sortie petit poucet ; petit tour vélo 
 
Il semblerait que les tickets pour prendre le bus de ville ne soient plus valables. Il existerait une carte magnétique. Sur 
les conseils de M. Chavinier la demande sera adressée à M. Maugan.  
 
Questions à la mairie :  

 Venue du bibliobus dans le quartier  
Il semblerait que ce soit un bibliobus réutilisé pour l’aide aux devoirs et pas pour un prêt de livres.  
 

10. Les travaux 
Tout le monde constate qu’il fait très frais dans l’école (15° sur le thermomètre de la classe 1.) Pas de chauffage avant 
le retour des vacances de Toussaint dans le meilleur des cas. La hausse des prix de l’électricité et du gaz est telle que 
les mairies doivent faire des économies.  
 
 



 Demande Depuis le Réponse 
Donnée par la 

mairie  

Observations 

Pour l’école en 
général   

malle PPMS 
supplémentaire pour 
les classes 3 et 4 

Nov 2022 Trop couteux de 
constituer 2 malles 
supplémentaires 

Demande mal 
comprise. Nous ne 
demandons qu’une 
malle 
supplémentaire.  

Fonctionnement de 
l’alarme de l’école 

21/09/23 - 23/06/23   

Fonctionnement de 
l’alarme incendie  

  Demande faite sur 
AS-Tech 

Fuites d’eau au 
plafond (gd sanitaire, 
classe 1) 

Renouvelée en Sept 
2023 

Visite d’un ouvrier  
Vérifications à venir 

 

Classe 1 remplacement du 
tableau noir 

Depuis l’ouverture de 
la 4ième classe en sept 
2020 

Fait en sept 2023 Merci 

Classe 2 Installation d’un 
crochet dans le mur 
pour tenir ouverte la 
porte de la classe 2 
donnant sur le jardin. 

 Faire la demande sur 
la plateforme AS-
Tech 

Demande déjà 
faite 

Dortoir Achat de 3 lits 
superposés 
supplémentaires  

Mars 2022 Demande refusée au 
budget 2022. Pas 
reconduite au budget 
2023 

La demande sera 
réadressée car il 
en va de la 
sécurité des 
enfants 

Préau  Roulettes sous les 
bacs à livres 

 Impossible mais 1 
diable mis à 
disposition 

 

Grand sanitaire l’installation de 3 ou 4 
portes WC 

Juin 2022 Impossible à installer 
sur les WC actuels 

 

Installation d’une 
pharmacie plus 
grande 

   

Petit sanitaire Odeurs nauséabondes 2018   

Cour de récréation  Remplacement des 
arbres dans la cour 

Signalé en Nov 2018 
Abattus en mars 2019 
Rappel à l’automne 
2019, juin 2021… 

2 arbres replantés sur 
3   

 

le nettoyage des 
cabanes à vélo et du 
jardin  
l'installation dans cette 
dernière d'étagères 

Nov 2018 Demande à faire sur 
AS-Tech 

Demande déjà 
faite 

Retirer le revêtement 
aux pieds des arbres 

Mars 2021 Reste 1 arbre avec 
revêtement vert 

 

Dessiner circuit vélo, 
lignes de course et 
rang sur le sol de la 
cour de récréation 

05/09/23 Fournir un plan Comme expliqué 
dans la demande, 
le plan est à 
disposition à 
l’école. 

Revêtement vert sous 
la grande structure :  

Nov 2020 Demande à faire sur 
AS-Tech 

Demande déjà 
faite 



Bordure coté école 
absente  

 Disparition d’un banc 
enfant  

05/09/23 Pas de réponse  

Dans le jardin  robinet dans le jardin, 
d'un composteur et 
d'un récupérateur 
d'eau 

Juin 2021 
Mars 2022 

Trop difficile à 
installer. 

 

Réparation et 
changement des bacs 
de fleurs du jardin 

Mars 2022 Demande à adresser 
aux espaces verts 

Demande déjà 
faite 

Devant et extérieur 
de l’école 

L’installation d'un 
système d'ouverture à 
distance du portail 
principal 

Octobre 2022 Sera étudié au 
prochain budget 

merci 

panneaux de 
signalisation 
"attention école" 

Octobre 2022  En sortant vérifier, 
nous réalisons que 
les fils de ces 
panneaux ont été 
sectionnés.  
Information sera 
donné au 
responsable de la 
police municipale.  

place de 
stationnement pour 
personne à mobilité 
réduite devant l’école  

Octobre 2022 Il faut retirer les 
potelés verts 

Infaisable par les 
familles 

passage piéton au 
rond-point du 
colombier. 

Octobre 2022 Fait  

la présence d’un agent 
de sécurité aux heures 
d’entrée et de sortie 

Octobre 2022 la mairie n’a pas 
d’argent pour financer 
ce poste. C’est une 
rue trop peu 
fréquentée pour 
justifier d’un poste 
permanent d’agent.  

Demande à ce 
qu’un agent 
municipal vienne 
de temps en 
temps, de manière 
aléatoire.  

Installation de range 
vélo devant la garderie 
(d’un seul côté ) 

Octobre 2022 Demande à faire sur 
ASTech 

Demande déjà 
faite 

Peinture du portail 
principal 

Octobre 2022 Demande à faire sur 
ASTech 

Demande déjà 
faite 

Système de blocage 
du portail pour les 
jours de grand vent 

 Demande à faire sur 
ASTech 

Demande déjà 
faite 

 Drapeau français 
déchiré 

  Demande faite sur 
AS-Tech 

 
Mme Bastide réitèrera toutes les demandes sur AS-Tech puisqu’il semblerait qu’elles aient été perdues.  
2 demandes : serait-il possible d’avoir un retour quand les travaux sont réalisés ? Certains sont visibles, d’autres pas.  
Doit-on reconduire les demandes non réalisées chaque année ?  

 



Fin du conseil d’école : 20h15 

Prochain conseil d’école : lundi 04 mars 2023 à 17h30 

 


